

ESPARRAGUERA

BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL

CONTENIDO

- Programa Día de Extremadura. PG. 1
- ¡Hasta el año que viene!. PG. 2
- Somos un orgullo de pueblo. PG. 4.
- DiverLares 2023. PG. 6.
- Nuestra gente. PG. 7
- Pasatiempos. PG 8.
- Álbum fotográfico. PG 8.

DÍA DE EXTREMADURA

PROGRAMA DE ACTOS:

-11:00H Acto institucional e izado de banderas, acompañado por la Banda Municipal de Música.

-11:30H Degustación de dulces típicos y gloria (realizada por la Asociación de Mujeres de Esparragosa de Lares).

-12:00H Muestra de bailes regionales de la Agrupación Folclórica Infantil "Virgen de la Cueva".

A continuación, entrega de premios del I Concurso de Poesía y Dibujo "Día de Extremadura" y lectura de las poesías ganadoras.

-14:00H Degustación de Caldereta de Cordero Extremeña y Gazpacho, realizado por la Asociación de Mujeres de Esparragosa de Lares.

8 DE SEPTIEMBRE DÍA DE EXTREMADURA

PROGRAMA DE ACTOS.

-11:00H Acto institucional e izado de banderas, acompañado por la Banda Municipal de Música.

-11:30H Degustación de dulces típicos y gloria (realizada por la Asociación de Mujeres de Esparragosa de Lares).

-12:00H Muestra de Bailes Regionales de la Agrupación Folclórica Infantil "Virgen de la Cueva".

A continuación, entrega de premios del I Concurso de Poesía y Dibujo "Día de Extremadura" y lectura de las poesías ganadoras.

-14:00H Degustación de Caldereta de Cordero Extremeña y Gazpacho (realizado por la Asociación de Mujeres de Esparragosa de Lares).

*Los trabajos presentados al Concurso estarán expuestos en el patio del Ayuntamiento durante toda la jornada.



¡HASTA EL AÑO QUE VIENE!

Con la misma ilusión de siempre las recibimos y con la misma tristeza, que da paso a la fuerte melancolía, las hemos despedido.

“Este año ha sido el año que mejor me lo he pasado”. Esta frase puede ser la más escuchada y repetida, año tras año, entre los que tenemos el gran privilegio de vivir, lo que, para nosotros son, de forma rotunda, las mejores Fiestas del mundo.

Nuestras Fiestas Patronales en Honor a Nuestra Señora, la Virgen de la Cueva, son ancestrales y nuestro empeño en mantener esa esencia primitiva ha hecho posible que hoy contemos con unas Fiestas únicas por su carácter peculiar y su fuerte arraigo a la tradición.

Así las cosas, y en aras de mantenernos enganchados al tren de la evolución y el progreso, ya podemos decir que el Programa de Fiestas 2023 ha sido una realidad, una realidad exitosa.

El respeto a la tradición no está reñido con la adaptación a los nuevos tiempos y a una sociedad que vive en constante cambio y evolución.

Los días grandes de Esparragosa de Lares son días de encuentro con las personas que, por desgracia, vemos muy pocas veces al año, son días de unión, de unión entre grandes y pequeños, paisanos y visitantes y, como no, son días para tener en el recuerdo a aquellas personas que, por un motivo u otro, no nos han podido acompañar.



Aunque desde hace décadas el pistoletazo de salida lo da el día 14, es cierto que el Día de la Virgen, el 15 de agosto, sigue siendo la piedra angular de toda una semana, el pueblo, de forma solemne, tras semanas de preparación, se pone sus mejores galas y estalla de júbilo junto a su Patrona, pues tras esta emotiva jornada se sucederán cuatro días frenéticos llenos de felicidad y disfrute.



Casi con el olor de la pólvora aún ondeando en el ambiente, Esparragosa ha vuelto a transformar, en escasas horas, su Plaza en un auténtico ruedo para así festejar durante tres días nuestros ancestrales festejos taurinos.

Bajo un sol de justicia, una mole de madera ha acogido el júbilo de todo un pueblo que sacia su sed con las bebidas más peculiares y que, una vez caída la noche, ha bajado al ruedo para seguir festejando la alegría de estar aquí un año más.

Que no nos invada la pena de la vuelta a nuestras vidas, lo importante es seguir viviendo nuestras Fiestas año tras año, entre más Fiestas vivamos, mejor. Aún estamos a tiempo de prepararnos para volver a decir dentro de un año: “Este año ha sido el año que mejor me lo he pasado”.



SOMOS UN ORGULLO DE PUEBLO.

El día 12 de agosto Esparragosa de Lares vivió un acontecimiento inédito hasta la fecha, con todo lo que ello supone, las preguntas que más se rumoreaban eran las siguientes: ¿podrá el pueblo acoger un evento de tal calibre?, ¿cabremos todos en la Plaza?, ¿tenemos infraestructuras?

A día de hoy podemos darnos el privilegio de responder a esas preguntas y a unas cuantas más. Sí, Esparragosa de Lares estuvo a la altura para así responder a lo que se había comprometido tiempo atrás, Esparragosa pudo acoger Orgullo de Pueblo, todos accedimos a la Plaza de España que, por cierto, estaba radiante, y sí, contamos con infraestructuras, tanto materiales como de capital humano, el más importante.



Orgullo de Pueblo comenzó a media mañana en una Casa de la Cultura abarrotada, los que allí nos reunimos pudimos presenciar la proyección de dos cortos, “Sexilio” y “Volver”, con ellos, sus productores, quieren dar a conocer la dura realidad que viven muchas personas del mundo rural al tener que abandonar sus pueblos, el lugar donde nacieron y crecieron, para poder ser libres respecto a su sexualidad, es decir, para poder ser.

Fueron muchos y largos los aplausos que se sucedieron en aquel salón de actos, aplausos que sabían al reconocimiento y admiración para todas aquellas personas que han luchado y siguen luchando para ser igual de libres que sus semejantes, los aplausos también tenían sabor a rabia y reivindicación, pues es un sinsentido que esta realidad se siga viviendo y sufriendo.

Ya, por la tarde, fueron centenares las personas que se reunieron en la Avenida de Lares para acompañar a la carroza “La Estrella” y así participar en un desfile festivo y reivindicativo que recorrió diversas calles hasta llegar a la Plaza de España.



La carroza no solo estuvo arropada a pie de calle, pues desde los balcones, engalanados con los emblemas del colectivo y la lucha, se acompañó a la marcha

Balcones llenos de personas de todas las generaciones y condición que, en base a mis percepciones, estaban disfrutando igual o más que los que lo vivíamos a ras del suelo.

Una vez la comitiva multitudinaria llegó a la Plaza, desde dicha carroza, se pronunció el pregón que daba inicio a esta grandiosa fiesta de Orgullo de Pueblo.

En el escenario empezaron a sucederse diversas actuaciones y shows en los que la risa y el disfrute fueron los grandes protagonistas, pues muchos de nuestros paisanos, también personas foráneas que hasta aquí se desplazaron, fueron parte de lo que Orgullo de Pueblo tenía preparado para que todos pasásemos una noche inolvidable.

Estoy seguro de que muchos de nosotros recordamos con auténtica felicidad aquel día, y reconocemos con orgullo como un pequeño pueblo, con sus pequeñas capacidades, dio un doble ejemplo, el de acoger un evento de este calibre y el de vivirlo como lo vivió.



Esparragosa de Lares hizo posible la unión intergeneracional de sus vecinos y visitantes en torno al respeto a la diversidad y, sin ser necesario mediar palabra, rechazó rotundamente aquellas actitudes y posiciones que coartan y oprimen a tantas y tantas personas por el simple hecho de ser.

No querría despedir esta crónica sin antes dar las gracias de nuevo, y en primer lugar, a Pedro García Carrasco, por haber hecho realidad este proyecto, a J&B, por confiar en Esparragosa de Lares y al Ayuntamiento, junto a todos sus empleados y empleadas, pues sin ellos el éxito no podría haberse alcanzado. Ahora tenemos un motivo más de orgullo por ser de donde somos.

Javier Hidalgo Ruiz
Vecino.

DIVERLARES 2023.

Después de más de dos meses y medio de DiverLares, toca cerrar nuestras aulas y decir adiós a nuestros peques. Han sido días de risas, infinidad de manualidades, actividades de desarrollo, juegos de agua, gymkanas, bailes, películas, excursiones, pintura, cultura...



Hemos trabajado las emociones, realizado un circuito vial, charlas educativas, y sobretodo hemos trabajado valores esenciales como la empatía, el compañerismo y el respeto.

Además, no podían faltar la típica fiesta de disfraces, talleres de masterchef y de cuentacuentos.



Hemos contado con multitud de niños y niñas, de edades comprendidas entre 3 y 12 años, tanto de nuestra localidad como descendientes de nuestro pueblo que vienen a pasar el verano con sus familiares.

Nos despedimos con un buen sabor de boca, ya que creemos que hemos cumplido el objetivo principal que nos marcamos al inicio: hacerles disfrutar.

Por último, queremos agradecer la confianza que las familias han tenido en las monitoras que hemos estado a cargo del programa DiverLares y desear a todos una feliz vuelta al cole.



NUESTRA GENTE

María de los Ángeles Cabanillas Gentil. Natural de Esparragosa de Lares, es Licenciada en Filología Inglesa y Diplomada en Magisterio. Actualmente es directora y maestra del CEIP "Virgen de la Cueva".



1. ¿A qué edad y de qué manera se dio cuenta de su vocación por la enseñanza?

No recuerdo muy bien el momento en el que descubrí que quería dedicarme a la labor de docente, aunque fueron una serie de circunstancias las que me llevaron a ello. Tras terminar la Educación Secundaria elegí la opción de hacer Filología Inglesa, pues los idiomas me gustaban, y, más tarde, realicé los estudios de Magisterio. Durante este tiempo estuve dando clases en academias de Inglés y me dí cuenta de que me gustaba enseñar y que era lo que quería para mi vida futura.

2. ¿Cuánto tiempo llevas ejerciendo como maestra?

Como he dicho antes, estuve ejerciendo en Secundaria durante un par de años y luego me pasé a Primaria donde llevo trabajando durante veinte años de los cuales he estado en Esparragosa la mayor parte de ellos.

3. ¿Qué le gusta hacer en su tiempo libre?

Mi tiempo libre lo dedico a pasear, leer, escuchar música y, siempre que puedo, a viajar y conocer otros lugares.

4. Debido a su larga trayectoria en la enseñanza, seguro que tiene infinidad de anécdotas. ¿Podrías compartir alguna anécdota en una de tus mañanas de trabajo?

Es indudable que compartiendo tantas horas con mis alumnos siempre hay momentos y anécdotas curiosas. Recuerdo que en una ocasión llegué y ví que no había ninguno de los alumnos de mi clase esperando a la entrada y me sorprendió. Cuando sonó el timbre y subí estaban todos escondidos y empezaron a lanzar serpentinas y confeti para darme una sorpresa porque era el día de mi cumpleaños... Son muchos los momentos que recuerdo con emoción.

5. ¿Qué le gusta inculcar a sus alumnos/as?

Me gusta que mis alumnos sean respetuosos con los demás. Además de las enseñanzas académicas es importante que tengan una serie de valores.

6. ¿Qué significa ser la directora del colegio de tu pueblo?

Es mucha la gente que me ha preguntado eso y, es cierto, que a veces puede resultar difícil el trabajar en tu mismo pueblo, pero también es una ventaja conocer a todo el mundo, a las familias, los niños y se adquiere un compromiso mayor cuando sabes que estás haciendo un beneficio a tu comunidad y te estás implicando porque va a tener una continuidad en el tiempo.

7. ¿Cómo compaginas ser maestra y a la vez directora del colegio?

Es una tarea que requiere en ocasiones de mucho esfuerzo, puesto que tengo que compaginar el dar mis clases como tutora y especialista y además la tarea burocrática que requiere la dirección, por lo que muchos días tengo que llevarme la tarea también a casa.

8. ¿Qué es para ti lo más gratificante cómo maestra/de ser maestra?

El poder dar a conocer a mis alumnos/as cosas nuevas, hacerles autónomos para que ellos puedan investigar por sí mismos y ayudarles a ser mejores personas día a día. Y poder ver los resultados después.

9. Para ti, ¿Qué característica debe seguir un buen docente?

En primer lugar debe gustarle su trabajo, en segundo lugar, tener paciencia y por último, saber empatizar con sus alumnos.

10. Con el comienzo del curso escolar, ¿Qué le desearías a los niños/as?

Pues les deseo que empiecen este curso con ilusión y motivación. Vamos a afrontar un nuevo inicio de curso en el que desarrollaremos nuevos proyectos, nuevos saberes y enseñanzas de los que ellos serán los protagonistas. Todos juntos haremos posible que sea un feliz y agradable regreso a nuestro colegio "Virgen de la Cueva".

PASATIEMPOS

Rodea todos aquellos platos típicos de la gastronomía extremeña.

CALDERETA DE CORDERO

PESCAÍTO FRITO

SOBRASADA

MARMITAKO

MIGAS

PERRUNILLAS

AJOBLANCO

ESPETO

CHANFAINA

ESCARAPUCHE

SERRANITO

ÁLBUM FOTOGRÁFICO

